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АДМАКИН
Олег Иванович

Первый курс

 Олег Иванович, Вы династийный
врач?

– Мои родители, как и родственни�
ки, не имеют отношения к медицине.
Мама моей одноклассницы работала хи�
рургом, и я напросился посетить  опера�
ционную. Отстояв всю операцию, длив�
шуюся более трех часов,  понял – это
мое! Я заболел медициной давно и не
жалею об этом. По моим стопам пошла
моя сестра, она детский стоматолог и
работает в московской городской детс�
кой стоматологической поликлинике.

 Где получили стома�
тологическое образование?

– Я окончил Хабаровс�
кий государственный меди�
цинский институт. Это не�
повторимое время и жаль,
что оно не вернется. Мне
очень нравилось и нравится
учиться. Со второго курса я
занимался в студенческом
кружке по хирургической
стоматологии у нашего пер�
вого декана, доц. В.И. Гоп�
пе, участвовал  в студенчес�
ких конференциях, а на 4
курсе выступал с докладом
на Всесоюзной студенчес�

кой конференции в г. Ставрополе. По окон�
чании института  у меня было 2 печатные ра�
боты. Во время обучения в институте я  де�
журил в стационарах, работал на «скорой» и
не только из�за желания подработать, но и
получить практический опыт работы, кото�
рый так необходим для будущего врача. Од�
нако, всегда находилось время для веселой
студенческой жизни. Мы часто выезжали на
природу, летом работали в стройотрядах и на
путине, ходили на дискотеки (тогда еще не
было ночных клубов). Может об этом не сто�
ит говорить, но я учился  в легендарной тре�
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ММСИ, с профессором
Э.М. Кузьминой

Любимая кафедра

тьей группе своего курса и не могу сказать,
что мы были образцово�примерными сту�
дентами. Другими словами, ничто челове�
ческое нам было не чуждо … Но учеба была
заповедью и от нее мы не отступали никог�
да. Прошло более 20 лет и с полной ответ�
ственностью могу сказать, что лучше студен�
чества – только студенчество!

 Как сложилась Ваше дальнейшее ста�
новление?

– После окончания института  поступил
в клиническую ординатуру
на кафедру стоматологии
детского возраста ХГМИ.
Поступление совпало с об�
разованием этой кафедры,
она только открылась.
Обучение проходило на
базе многопрофильной
больницы,  под руковод�
ством моего учителя – за�
ведующего кафедрой, до�
цента Вайлерта В.А. В ста�
ционаре на лечении нахо�
дились  и взрослые и дети,
нагрузки хватало.  Через
год я начал самостоятель�
но дежурить по стациона�
ру. Не скрою – было нелег�
ко,  но безумно интересно.
Моим наставником был

замечательный хирург Кур�
бетьев С.Г. – огромное ему
спасибо! По окончании ор�
динатуры работал ассистен�
том на кафедре и дежурил  в
отделении челюстно�лице�
вой хирургии. В 1994 г.  по�
ступил в очную аспирантуру
на кафедру профилактики
стоматологических заболе�
ваний ММСИ. Заведующая
кафедрой – умнейший педа�
гог и прекрасный человек
профессор Кузьмина Э.М. Я
проводил занятия у студен�
тов, вел хирургический при�
ем и собирал материал для
диссертации. На сбор мате�

риала ушло около 3 лет. В работу вошли 4 ре�
гиона России, где  мы проводили эпидемио�
логические стоматологические обследования
по новым критериям, предложенным ВОЗ.
Были осмотрены более трех тысяч человек в
городах  Нальчик, Архангельск, Астрахань,
Владивосток, Москва. В 1999 г. я защитил
кандидатскую диссертацию и продолжил ра�
боту на кафедре.

 Что привело Вас в старейший меди�
цинский ВУЗ России?
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Государственная
аттестационная
комиссия

Заседание Ученого
совета факультета

– Однажды мне позвонил профессор
Ад.А. Мамедов и пригласил работать в каче�
стве заведующего учебной частью на откры�
вающуюся кафедру стоматологии детского
возраста. Скажу честно, я не сразу дал согла�
сие на переход. За  8 лет работы на кафедре
профилактики стоматологических заболева�
ний ММСИ я очень привык к коллективу, и
уходить было нелегко. Однако, все новое у
меня всегда вызывало интерес, и я согласил�
ся. Заведующий кафедрой
профессор Ад.А. Мамедов
оказался прекрасным ру�
ководителем и ученым,
что значительно облегчи�
ло создание  кафедры, а
ведь начинали с  нуля в
полном смысле этого сло�
ва. Ремонт, установка обо�
рудования, учебные посо�
бия, рабочие программы,
первые студенты.… Наша
кафедра располагается в
клинике детских болез�
ней, где  лечение проходят
дети с различной сомати�
ческой патологией.  Нача�
лась работа над докторс�
кой диссертацией.  Это

было  многоплановое кли�
ническое исследование,
выполненное на стыке не�
скольких медицинских спе�
циальностей:  ортодонтия,
педиатрия, аллергология,
пульмонология, дермато�
логия, фармакология. В ос�
нове  работы было обследо�
вание детей в возрасте с 3 до
15 лет с тяжелой формой
бронхиальной астмы, ато�
пического дерматита и с со�
четанной дермато�респира�
торной патологией. После
проведенного комплексно�
го стоматологического об�
следования этих детей мы с
учетом сопутствующей па�
тологии научно обоснова�
ли, разработали и внедрили

для них специальную программу профилак�
тики стоматологических заболеваний. Затем
оценили ее эффективность. В 2007 г. я защи�
тился по двум специальностям и по настоя�
щее время работаю профессором на моей
любимой кафедре.

 Вы больше полугода возглавляете сто�
матологический факультет, являясь дека�
ном. Как работается на новом месте?



№ 3, 2011 г. 5

С коллегой и другом
Сысолятиным С.П.

С профессором Л.П. Кисельниковой и профессором Л.М. Лукиных (г. Нижний Новгород)

 – На факультете обучается около 850 сту�
дентов, в этом году открылось и вечернее отде�
ление. Трудности, конечно, есть, но еще больше
тяготит колоссальная ответственность, ведь  на
факультете работает еще семь профильных ка�
федр, а это огромная методическая работа, раз�
работка рабочих программ, составление распи�

саний занятий и многое другое.
Но на факультете работает силь�
нейший профессорско�препо�
давательский состав: академик
РАМН, проф. В.А. Попков, про�
фессор Е.В. Боровский, про�
фессор Ад.А. Мамедов, профес�
сор Ю.А. Медведев, профессор
И.М. Макеева, профессор С.П.
Сысолятин. Высокий профес�
сионализм этих ученых и педа�
гогов общеизвестен в стране и с
такой командой можно не толь�
ко работать, но и строить пла�
ны на будущее. Факультет фун�
кционирует в полном объеме:
первичная образовательная де�
ятельность, научные исследо�
вания, СНО, интернатура, орди�
натура, аспирантура, докторан�

тура. Несмотря на молодость факультета наши
студенты только в прошлом году успешно при�
нимали участие более чем в 12 российских и трех
зарубежных конференциях. Защитили кандидат�
ские диссертации уже четверо наших выпускни�
ков, а ведь первый выпуск был всего 5 лет назад.
У одного из них я  был научным руководителем.
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С одногруппниками,
20 лет спустя

Консультация

 Что  на  Ваш взгляд  интересного про�
изошло в последнее время в Вашей обществен�
ной стоматологической жизни?

– Наверно, это работа в составе федераль�
ного жюри в 10�м финале Российского чемпи�
оната стоматологического мастерства по спе�
циальности «Детская стоматология», который
прошел в г. Белгород. Впервые я прикоснулся
к корпоративной ответственности за судьбу по�
бедителей и призеров. Однако, беспристраст�
ность и высочайший профессионализм таких
корифеев детской стоматологии, как   профес�
сор В.М. Елизарова и  профес�
сор Н.В. Морозова  настроили
жюри на объективную спра�
ведливость. Бесспорно, это
выдающиеся личности в сто�
матологии, при этом интерес�
нейшие собеседники и просто
хорошие люди. Чемпионат
прошел на высоком уровне,
хотя судейство было непрос�
тым занятием, так как конкур�
санты,  дошедшие до финала,
были подготовлены отлично.
А познавательная экскурсия
по городу была завершающим
аккордом этой поездки.

 В вашей семье двое де�
тей, они проявляют интерес
к стоматологии?

– Старший сын учится
в техническом лицее, ему 13
лет. Младшему сыну 3 года
и пока ему очень нравится
летать на самолетах, первое
путешествие он совершил в
7 месяцев.  О стоматологии
на данный момент речь не
идет.  Выбор профессии –
за ними, хотя буду рад, если
они придут  в медицину.

 Традиционный вопрос,
как вы отдыхаете?

– Отдых мы планируем
всей семьей, и это событие,
как правило, выпадает на ав�
густ месяц. Очень люблю от�
дых на море. Сама обстанов�
ка и шум волн дает возмож�
ность отдохнуть от Москвы,

от повседневных забот. А еще у нас с друзьями
есть негласный договор – встречаться один раз
в год на территории новой для нашей компа�
нии страны. В этом году это происходило в Ав�
стрии на горнолыжном курорте, а два года на�
зад прилетев во Владивосток, узнал, что дру�
зья купили групповой тур в Китай… на рыбал�
ку! Думаю, что это самый лучший отдых! А уче�
ба в Германии и  научная конференция в Чехии
дали возможность во время поездки ближе по�
знакомиться с этими странами. Недавно мой
друг и учитель  В.В. Садовский, пригласил меня
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Мои детиПосле погружения. Красное море

в группу стоматологов принимающих участие
в работе Всемирного стоматологического кон�
гресса (FDI). Работа на конгрессах такого

уровня бесконечно интересна, а общение с
коллегами не только из разных стран, но и из
разных регионов России дает огромную воз�

можность узнать о новых методиках,
научных исследованиях, педагоги�
ческих новшествах, подружиться с
коллегами.

 Что бы Вы пожелали своим
студентам?

– Я преподаю стоматологию
23 года и горжусь этим. Любовь к
профессии  стараюсь передать сво�
им ученикам. Всегда делюсь ис�
кренним убеждением с молодежью:
– Если  в течение дня ничего ново�
го не познал в стоматологии, то
день для меня прошел зря. Учиться
специальности каждый день  что�
бы соответствовать самому совре�
менному представлению о враче�
стоматологе. Удачи!

Редакция “МАЭСТРО стомато�
логии”  поздравляет Олега Иванови�
ча с  45�летним юбилеем!


